



Nomos

# Divergenzen der Strafrechtsharmonisierung durch CRIM-MAD und MAR



## Die Europäisierung des Tatbestandes der Marktmanipulation

Analyse und Kritik der Parallelität von Voll- und Mindestharmonisierung im europäischen Marktmissbrauchsrecht und die Auswirkungen auf das nationale Strafrecht

Von Dr. Magdalena Vogt, LL.M.oec.

2022, 383 S., brosch., 109,- €

ISBN 978-3-7560-0408-9

(Schriftenreihe zum deutschen, europäischen und internationalen Wirtschaftsstrafrecht, Bd. 50)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0408-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0408-9)

Die EU hat 2014 mit der Marktmissbrauchsrichtlinie (CRIM-MAD) erstmalig von der Annexkompetenz des Art. 83 Abs. 2 AEUV Gebrauch gemacht und strafrechtliche Mindestvorgaben zur Marktmanipulation geschaffen. Zeitgleich wurde mit der Marktmissbrauchsverordnung (MAR) ein vollharmonisierender Verbotstatbestand normiert. Diese Regelungswiese hat Divergenzen hervorgerufen, welche die

Vereinbarkeit der Schaffung zweier parallel geregelter Tatbestände mit den Grundsätzen der strafrechtlichen Mindestharmonisierung betreffen. Zudem führt das Zusammenspiel der voneinander abweichenden Tatbestände zu Problemen bei der richtlinienkonformen Umsetzung, insbesondere durch die Einführung unionsrechtsakzessorischer Straftatbestände mit Verweisen auf die MAR.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Divergencies of Criminal-Law Harmonization by CRIM-MAD and MAR



## Die Europäisierung des Tatbestandes der Marktmanipulation

Analyse und Kritik der Parallelität von  
Voll- und Mindestharmonisierung im europäischen  
Marktmissbrauchsrecht und die Auswirkungen  
auf das nationale Strafrecht

By Dr. Magdalena Vogt, LL.M.oec.

2022, 383 pp., pb., € 109.00

ISBN 978-3-7560-0408-9

(Schriftenreihe zum deutschen, europäischen und interna-  
tionalen Wirtschaftsstrafrecht, vol. 50)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0408-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0408-9)

By adopting the Market Abuse Directive (CRIM-MAD) in 2014, the EU made use of the annex competence of Art. 83 (2) TFEU for the first time and created minimum rules for criminal offences targeting market manipulation. At the same time, a fully harmonising provision prohibiting market manipulation was established with the Market Abuse Regulation (MAR). By creating two parallel provisions, this

legislatory approach has caused divergences concerning the compatibility with the principles of minimum rules of harmonisation of criminal law. The interaction of diverging provisions also leads to problems with implementing the Directive, through the introduction of criminal offences accessory to Union law referring to the MAR.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary